



Guadalupe Taddei
tomó protesta
como consejera
presidenta
del INE

P.3



Guadalupe Taddei Zavala, primera mujer en presidir el órgano electoral

RAÚL RAMÍREZ

A partir de este día, 4 de abril, y hasta el 3 de abril de 2032, Guadalupe Taddei Zavala ha iniciado su mandato como nueva presidenta del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE).

Taddei Zavala tomó protesta como nueva consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), convirtiéndose en la primera mujer en presidir al órgano electoral; en ese tiempo tendrá en las manos importantes tareas como coordinar las próximas elecciones presidenciales de 2024 y las de 2030.

Ayer lunes, en sesión ordinaria, la nueva titular de la dependencia afirmó "guardar y hacer guardar la Constitución, honrar los principios que rigen la materia electoral y cumplir con el encargo que la Cámara de Diputados nos ha encomendado".

Casi de inmediato, Taddei tomó protesta

a los nuevos tres miembros del Consejo General del INE: Rita Bell López Vences, Jorge Montaña Ventura y Arturo Castillo Loza.

Por su parte, Lorenzo Córdova, consejero presidente saliente, entregó la Presidencia a unos pasos de la sala de sesiones, pues aunque la idea era dejarla al interior del recinto, se arrepintió ante el cerco de fotógrafos y camarógrafos que dificultaba el libre tránsito. "¡Tome las riendas, consejera, mucha suerte!", le expresó a la nueva titular al tiempo que le daba un beso y un cordial abrazo.

Durante la toma de fotografía oficial entre consejeros salientes y entrantes, Córdova deseó "larga vida al INE y a la democracia mexicana", y dio la bienvenida a los nuevos funcionarios.

Vale destacar que en este importante y significativo evento quienes brillaron por su ausencia fueron **Ciro Murayama** y **Roberto Ruiz**, los otros dos consejeros salientes.

Guadalupe Taddei tomó protesta como consejera presidenta del INE



Vale destacar que la referida sesión fue conducida por **Edmundo Jacobo Molina**, quien hasta ahora funge como secretario Ejecutivo del INE, pues presentó su renuncia en días pasados, con efectividad a partir de este lunes.

Podemos recordar que **Taddei Zavala** fue electa por la Cámara de Diputados a través del proceso de insaculación, tiene 59 años, es originaria de la ciudad de Cananea, en el estado de Sonora, con formación académica en Administración de Empresas por la Universidad de Sonora.

Cuenta con una experiencia de 30 años en el sector electoral, pues empezó en el máximo árbitro electoral mexicano cuando era conocido por el Instituto Federal Electoral (IFE), donde presidió el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana; también trabajó en el Instituto sonorense de Transparencia.

Cabe recalcar que, en su calidad de consejera presidenta del INE, **Guadalupe Taddei**, podrá proponer al Consejo al nuevo secretario ejecutivo, directores, titulares de unidades y coordinadores, pero requiere de ocho votos.

Sin embargo, aunque los siete consejeros que se quedan tienen simpatías diversas, se prevé que cinco de ellos voten juntos si se trata de decisiones que afecten la imagen de "neutralidad".

Por ello, los 11 miembros del Consejo General del INE deberán negociar y llegar a acuerdos, pues el bloque mayoritario que existía con el saliente consejero presidente **Lorenzo Córdova** quedó disuelto.

Por su parte, a unas horas de concluir su mandato, **Córdova Vianello** confió en que los cuatros nuevos consejeros electorales, incluida **Taddei Zavala**, resistirán los embates desde el poder y los exhortó a ejercer sus funciones con autonomía e independencia.

